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Словарная работа



Подумай!

На какие три группы можно разбить слова?

Волна, гнездо, тётя, земля, дядя, зайчиха, кольцо, 
стол, письмо, дедушка, девочка, метель, мальчик, 
платье.



Проверь себя!
⚫ М.р. (он) 

Дядя, заяц, день, стол.    А –я -

⚫ Ж.р. (она)
Волна, тётя, земля, бабушка, зайчиха, девочка, 
метель.  А – я -

⚫ С.р.
Гнездо, море, кольцо, письмо. О -е



  Существительные имеют три рода:
мужской, женский и средний.
  
  Род существительного можно определить поставив 
к существительному мой(м. р), моя (ж.р.), моё(ср. р).
   
  Кроме того, у некоторых существительных 
можно определить род по значению слова,  
т.к. одни слова называют людей и животных  
мужского пола, а другие -женского



Запомни!

М.р.                 Ж.р.                С.р.
(он)                 (она)             (оно)

  Стол □            метель □          солнце



Составь словосочетания, укажи род 
существительных, найдите 
существительные, которые 

употребляются только в ед.ч.,
составить предложения,записать и 

выделить главные члены 
предложения

⚫ Жареный, 
известная,   
широкая,       
зимнее,       

красный,    
душистая,     
вкусная,     

стройный, 
московское.

⚫ Сирень,       
помидор, 

картофель,      
шоссе,            
тополь,           
метро,              

карамель,       
пальто,       

фамилия.



Физкультминутка
Мы листики осенние,

   На ветках мы сидим.
   Дунул ветер – полетели.
   Мы летели, мы летели
   И на землю тихо сели.
   Ветер снова набежал
   И листочки все поднял.
   Закружились, полетели
   И на землю тихо сели.



Объясните отгадки к загадкам.
Запишите загадки по памяти

Мальчики
Бел, как вата,
Мягок, как шерсть,
Лёгок, как перо.

                    ( С…. )

Девочки
Трещит, а не кузнечик
Летит, а не птица,
Везёт, а не лошадь.

                     ( С……) 



Когда так говорят?

1. Дружба дружбой, а служба службой.

2. За добро добром платят.

3. Знай, сверчок, свой шесток.



 Поб.жал, к.чало, сл.
тело, схв.тил 

1)Мой дед л.сник.
2)Его ст.рожка н.ходится 
на 

кр.ю  з.мли



Вывод
⚫Имена существительные бывают 
мужского, женского и среднего рода.

⚫Он – м. р. (дядя, картофель)
⚫Она – ж.р. (морковь, фамилия)
⚫Оно – с.р. (имя, варенье)


